

## **De camino a Busán**

### Declaración sobre Polímeros plásticos primarios

Los miembros del Comité Intergubernamental de Negociación (INC) abajo firmantes y todas aquellas personas preocupadas por los múltiples daños que la contaminación por plásticos puede causar a la salud humana y al medioambiente, declaramos nuestro compromiso por el final de la contaminación por plásticos en todo el mundo.

Ratificamos el mandato de la Resolución 5/14 de la Asamblea de las Naciones Unidas sobre el Medio Ambiente (UNEA) para desarrollar un instrumento internacional jurídicamente vinculante sobre la contaminación por plástico, incluida la de los ecosistemas marinos, basado en un enfoque integral que aborde el ciclo de vida completo del plástico.

Hacemos especial hincapié en que el ciclo de vida completo del plástico incluye la producción de polímeros plásticos primarios.

Los estudios muestran que el mundo no podrá lograr sus objetivos de acabar con la contaminación por plásticos y limitar el aumento medio de la temperatura global en menos de 1,5°C, sin abordar antes la producción no sostenible de polímeros plásticos primarios.

De no abordarse la producción de polímeros plásticos primarios, se prevé que esta aumente de forma exponencial hasta 2050, pudiendo sobrepasar la capacidad de gestión de residuos y los programas de reciclaje nacionales, a pesar incluso de las claras mejoras que permite el nuevo instrumento.

Abordar la producción no sostenible de polímeros plásticos primarios no solo es esencial para terminar con la contaminación por plásticos en todo el mundo, sino que también supone uno de los enfoques más eficientes y de mejor relación coste-eficacia para la gestión del problema que supone dicha contaminación.

Además de esto, sería necesario lograr un equilibrio de esfuerzos a lo largo del ciclo de vida completo del plástico (desde su producción y diseño, hasta la gestión de residuos y la descontaminación), para distribuir de forma equitativa la carga total de los esfuerzos que comparten todos los países que deben contribuir para alcanzar el objetivo colectivo del nuevo instrumento.

Por todas estas razones, hacemos un llamamiento a los miembros para que:

Se COMPROMETAN a lograr niveles sostenibles de producción de polímeros plásticos primarios. Esto supone garantizar que la producción se ajusta a las ambiciones de lograr una economía circular para los plásticos, al tiempo que se alinea con el objetivo del Acuerdo de París de limitar el calentamiento global a 1,5 °C.

GARANTICEN la transparencia en la producción de polímeros plásticos primarios. Esto supone publicar los datos de la producción de polímeros plásticos primarios para cubrir las lagunas de información, evaluar los progresos y establecer prioridades en base a datos.

ACEPTEN un objetivo global en relación con la producción sostenible de polímeros plásticos primarios. Esto podría suponer la congelación de la producción en niveles establecidos previamente, reducciones en la producción frente a las líneas de base acordadas u otros límites acordados para prevenir la producción no sostenible de polímeros plásticos primarios.